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1. СМИ о Таймыре 
 

Определены победители проектов, направленных на социализацию детей с ОВЗ на 
Таймыре 

В заполярной столице подведены итоги районного конкурса проектов «Зажги свою звезду 
над Енисеем». По итогам голосования членов организационного комитета победителями 
стали шесть проектов из 11 представленных. Все они направлены на развитие 
инновационных подходов к социокультурной реабилитации инвалидов, проживающих на 
территории муниципального района. На реализацию задуманного каждому победителю будет 
выделено по 13 тысяч рублей. 

Из шести проектов-победителей четыре будут реализованы в г. Дудинке и два - в селе 
Хатанга одноименного сельского поселения. Так, в рамках проекта «Столица на мольберте» в 
библиотеке семейного чтения будет создана площадка для неформального образования 
детей с ОВЗ по истории Таймыра и его столицы. Занятия будут сопровождаться творческой 
деятельностью по созданию картин с изображением узнаваемых объектов города. 

Специалистами комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации 
города Дудинки будет организован «Фестиваль настольных игр», в рамках которого пройдет 
праздник спортивных настольных игр с привлечением артистов для праздничной атмосферы. 
На фестиваль также планируется пригласить детей с ОВЗ из г. Норильска. 

Финансовую поддержку получил проект «Распахнутые сердца», который пройдет на базе 
Таймырского колледжа. Идея проекта заключается в создании студентами досуговых 
программ для молодежи с ОВЗ «Пусть в жизни будет только радость» и для пожилых людей с 
инвалидностью, проживающих в Дудинке, «Душе не хочется покоя» и «Добрые цветы». 

Также в столице Таймыра группой добровольцев будет реализован проект «Мой 
уникальный путь». Его суть заключается в проведении серии уникальных обучающих 
тренингов для девушек - воспитанниц приюта, Дудинского детского дома. Они будут 
проходить в творческой студии-мастерской с приглашением людей, успешно состоявшихся в 
своей жизни: психологом, бизнесменом, стилистом, визажистом. 

В селе Хатанга в рамках проекта «Таймырский сувенир» пройдут мастер-классы по 
изготовлению сувенирной продукции, различных кукол и галстуков. Участники мероприятий 
научатся делать украшения из бисера в традиционных долганских мотивах. Еще один проект 
«Мир вокруг нас» позволит ребятам с ОВЗ принять участие в туристической деятельности в 
окрестностях с.Хатанга. Они совместно с участниками кружка «Юный турист» отправятся в 
настоящий поход, где изучат все особенности туристических будней. 

«Таймыр» 
 

Вышел в свет пятитомник «Культурное наследие Таймыра» 
Первые сто комплектов издания в пяти томах «Культурное наследие Таймыра» в 

декабре поступят в Дудинку. 
Поступление анонсировал руководитель подразделения Проектного офиса развития 

Арктики (ПОРА) в Норильске и Бюро арктических компетенций Андрей Иванов на открытии IV 
фестиваля-конкурса «Возрождение родного языка через всех и каждого» в Дудинке. 

В пятикнижие входит энецко-русский разговорник, сборник об играх народов Таймыра 
Ларисы Бетту, сборник стихов, песен и сказок на долганском языке «Ожерелье» Анны 
Тимченко, сборник материалов об участниках Великой Отечественной воны из числа 
коренных народов Таймыра «А помните нас молодыми» Таисии Пановой, очерки о людях 
Таймыра Евгении Роганиной «Тепло души храня», книга Татьяны Федосеевой «Солнечная 
Хета. История одного поселка». Последняя уже сейчас в Дудинке собирает очередь на 
приобретение, поскольку в издании собраны подробные сведения о сельчанах и жителях 
Хатангского района.  

«Мы рады содействовать развитию культуры и языков коренных народов Таймыра. 
Некоторые практические шаги уже реализованы на территории – учебники языков коренных 
народов издают на федеральном уровне, в том числе при содействии ПОРА. Например, 
учебные пособия по долганскому языку, которые сейчас готовят к полнотиражному изданию, в 
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том числе букварь по энецкому языку, издание которого высоко оценили в ООН и 
который фактически наделяет язык собственной письменностью. 

«Таймырский телеграф» 
 
Сельскому поселению Хатанга остро необходима аварийно-спасательная служба 

На территории сельского поселения Хатанга, площадь которого составляет около 336 
тыс. квадратных километров, до сих пор не создана стационарная служба ГО и ЧС. 

Об этом сегодня во время рабочей встречи говорили народные избранники на 
совещании под председательством спикера Законодательного собрания края Алексея 
Додатко. В обсуждении приняли участие представители профильных комитетов по бюджету, 
ГО и ЧС, северным территориям, агрополитике, а также приглашённые должностные лица, в 
частности, начальник ГУ МЧС России по Красноярскому краю Игорь Лисин и глава 
Таймырского Долгано-Ненецкого округа Евгений Вершинин. 

Депутат Законодательного Собрания Сергей Сизоненко отметил: «Территория 
поселения, где до сих пор нет постоянного пункта спасателей, превышает Крым в 12 раз». 

За последние годы численность людей, посещающих таймырское поселение, 
увеличилось примерно в 5 раз. Это связано с промышленным нефтегазовым освоением 
региона и развитием локального туризма. По планам развития этой арктической территории в 
ближайшие годы здесь появится новый туристический кластер. В него войдут такие зоны 
притяжения, как Анабарское плато, озера, горы и место падения Попигайского метеорита. Его 
кратер по размерам в несколько раз превосходит место падения Тунгусского и находится в 
300 км от Хатанги. Сюда приезжают в поисках природных раритетов учёные и 
путешественники. 

— При этом вопрос о стационарном пункте ГО и ЧС до сих не решен. Спасателей, 
постоянно находящихся в поселении, нет. Транспортировка сотрудников МЧС из Дудинки в 
случае чрезвычайных ситуаций или бедствий затруднена из-за дальности расстояний, низкой 
летной доступности территории особенно в периоды непогоды, высокой цены затрат на 
мобильные передвижения спасателей и спецтехники, — высказался депутат от Таймыра 
Сергей Сизоненко. По его словам, необходимо заложить в краевой бюджет на следующий год 
средства для проектирования аварийно-спасательной службы с учетом оптимальной 
численности и оснащения. 

Такие намерения у краевых властей были еще два года назад во время обсуждения 
социально-экономического развития сельского поселения, но дело не сдвинулось с мёртвой 
точки. 

В результате рабочей встречи участники предложили правительству региона 
подготовить коллегиальное решение и внести необходимые поправки в краевой бюджет во 
время его плановой корректировки весной 2023 года. 

Законодательное Собрание Красноярского края 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки принял участие в Съезде Союза городов Заполярья и Крайнего Севера 

Первого декабря в городе Ухте республики Коми прошел XLI Съезд Союза городов 
Заполярья и Крайнего Севера. Участники обсудили вопросы реализации национальных 
проектов на Крайнем Севере, социально-экономическое положение муниципальных 
образований в современных геополитических условиях, проблемы обращения с твердыми 
коммунальными отходами с учетом специфики Севера, вопросы развития кадрового 
потенциала в Арктической зане, ознакомились с флагманским проектом муниципального 
образования «город Сыктывкар» по деревянному домостроению и рассмотрели 
организационные вопросы, среди которых принятие Устава Союза в новой редакции 
и подведение итогов совместной работы со Всероссийской ассоциацией развития местного 
самоуправления в уходящем году. 
 С докладом о бюджетной обеспеченности и трудностями реализации 44-ФЗ 
в труднодоступных населенных пунктах Арктической зоны выступил глава города Дудинки 
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Юрий Гурин. В выступлении отмечалась высокая доля целевой финансовой помощи, 
выделяемой муниципальным образованиям, что затрудняет возможность стратегического 
маневрирования. 

Глава Дудинки принял участие в Съезде Союза городов Заполярья и Крайнего 
Севера«На текущий момент практически весь бюджет расходуется на поддержание города 
в жизнеспособном состоянии, и только 6,5 процентов нам удалось направить 
на инфраструктурное развитие. При этом 6 процентов — это целевые трансферты и средства 
софинансирования», — сообщил Юрий Викторович. Глава Дудинки, также отметил, что 
применение федерального закона в сфере закупки товаров, работ и услуг, затрудняет 
эффективную работу в небольших труднодоступных населенных пунктах, и поделился 
видением решения обозначенных трудностей. 
 В ходе второго дня Съезда участники имели возможность ознакомиться с Ухтой: 
посетили Ухтинский технический университет, где встретились с преподавателями 
и студентами, и государственный заказник федерального значения «Параськины озера». 
 
Недостроенный Новогодний городок в Дудинке подвергся вандализму 

На территории Новогоднего городка продолжаются работы по оформлению 
центральной площадки для встречи самого главного зимнего праздника. Еще до завершения 
работ и официального открытия площадки, запланированного на 10 декабря, одна 
из стеклопластиковых фигур оказалась поврежденной в результате применения грубой силы. 

Второго декабря в ходе осмотра элементов оформления городка специалистами 
комитета ЖКХ были обнаружены повреждения малых архитектурных форм: неизвестные 
надломили рога скульптуре оленя. 

Администрация города Дудинки направила обращение в полицию с требование 
установить личность вандала, а также усилить патрулирование территории. Кроме этого, 
сотрудники администрации, работники подрядчиков призывают горожан и гостей города 
бережно относится к общему имуществу, а прохожих и жителей близлежащих домов просьба 
не игнорировать хулиганские выходки на территории городка и обращаться в полицию… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Резидент Арктики в Норильске поможет со строительством дорог 

К лету 2023 года компания «ИЛАН-Норильск» – резидент Арктической зоны Российской 
Федерации (АЗРФ) – начнет выпускать асфальтобитумные смеси. 

Новый завод и дополнительный камнедробильный комплекс строят по соглашению с 
Корпорацией развития Дальнего Востока и Арктики (КРДВ). Объем частных инвестиций в 
проект составит почти 225 миллионов рублей. 

«Статус резидента Арктики станет хорошим подспорьем для реализации проекта. 
Планируем создать современную производственную базу по ремонту и обслуживанию 
автомобильной и дорожной техники», – рассказала первый заместитель генерального 
директора ООО «ИЛАН-Норильск» Алтынгуль Курмантаева. 

Работу ведут во взаимодействии с «Норильскавтодором» и муниципалитетом. Резидент 
Арктики планирует купить земли – 10 гектаров, которые сейчас находятся у него в аренде. 
Компания увеличит производственные площади и проведет их техническое перевооружение, 
создаст вспомогательные производства – диспетчерскую и ремонтные службы. Здесь же 
разместят склады для стройматериалов и запчастей, а также боксы для обслуживания 
техники. 

«Большая часть денег пойдет на приобретение оборудования: асфальтосмесительной 
установки и мобильно-дробильного комплекса. В год компания «ИЛАН-Норильск» 
рассчитывает выпускать 200 тысяч тонн асфальтобетонной смеси», – отметили в КРДВ. 

 «Таймырский телеграф» 
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Норильчане перевели интернет- мошенникам 130 миллионов рублей 
Жители Норильска только в этом году лишились 130 миллионов рублей, передав деньги 

мошенникам, сообщает ОМВД России по Норильску. По словам полицейских, потерпевшими 
в таких преступлениях становятся люди абсолютно разных возрастных групп и социального 
статуса. Не застрахован никто, несмотря на то, что о мошеннических схемах говорится часто. 

- Нередки случаи, когда жертвами преступления становятся люди, с которыми ранее 
была проведена профилактическая работа, и которые знали о способах и схемах 
мошенничеств, а также о необходимости проявлять бдительность, - рассказали "Северному 
краю" в полиции. 

С начала года норильская полиция возбудила 543 уголовных дела:  302 из них - по 
статье 159 УК России (мошенничество), 125 - по статье 158 УК России (кража с банковского 
счета). 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

На расходы здравоохранения в Красноярском крае дополнительно направят 
4 миллиарда 

В Красноярском крае расходы на здравоохранение увеличат на 4 миллиарда. Это 
решение обсуждали на заседании комитета по охране здоровья и социальной политике 
Законодательного Собрания региона. 

По словам министра финансов Владимира Бахаря, внесенная поправка позволит 
направить дополнительные средства на строительство детской многопрофильной больницы, 
лекарственное обеспечение жителей края, создание вытрезвителей, проведение капитальных 
ремонтов учреждений здравоохранения, материальное оснащение медицинских техникумов, 
выплаты врачам, прибывшим на работу в малые города края. 

…Более чем на 300 миллионов рублей будут увеличены расходы на социальные 
контракты. Эта мера поддержки оказалась очень востребована у жителей края: в 2022 году 
предусмотренные на эти цели средства были использованы за полгода. Также 
по предложению комитета в два раза увеличено финансирование модернизации краевых 
центров семьи и детей — в 2023 году работы проведут в шести таких учреждениях. 

По предложению Ильи Зайцева, министерство здравоохранения подготовило перечень 
неустраненных предписаний надзорных органов и судебных решений. В обсуждении 
проблемы финансирования для соблюдения санитарных норм, правил пожарной 
безопасности приняли участие главные врачи крупнейших учреждений здравоохранения: 
Краевой клинической больницы, Красноярского краевого клинического онкологического 
диспансера, Красноярской краевой больницы скорой медицинской помощи. Руководители 
обозначили оперативные потребности учреждений, их ближайшие зоны развития. Работа 
по мониторингу устранения предписаний будет на контроле комитета. 

Как отметил Илья Зайцев, рассмотрение проекта бюджета во втором чтении не закрыло 
все вопросы, которые возникали при обсуждении. Остаются вопросы к диспропорциям 
в оплате труда в бюджетной сфере, когда специалисты и обеспечивающий персонал 
получают одинаковую заработную плату, но к этой теме предложено вернуться 
дополнительно. Также комитет принял решение о подготовке обращения в адрес Фонда 
обязательного медицинского страхования с инициативой об изменении методики 
распределения средств на программу ОМС — ежегодно софинансирование со стороны 
краевого бюджета растет, достигая в плановом периоде 12 миллиардов рублей. Заместитель 
председателя правительства края, министр финансов Владимир Бахарь эту идею 
поддержал — текст обращения будет подготовлен совместно. 

Еще одна тема, которую депутаты подняли при обсуждении проекта бюджета — 
привлечение некоммерческих организаций к оказанию социальных и медицинских услуг. 
По мнению депутатов, необходимо менять подход к финансированию тех НКО, которые своей 
деятельностью доказали, что их помощь востребована у красноярцев. Комитет предлагает 
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рассмотреть возможность финансирования деятельности таких некоммерческих 
организаций профильными министерствами. 

Илья Зайцев: «Все те дополнительные потребности, которые комитет обозначал при 
рассмотрении бюджета в первом чтении, во время „нулевых чтений“ у губернатора края, все 
они учтены в поправке Правительства. Это значит, что в новый год регион вступит 
с уверенным увеличением финансирования социального блока. Это касается и текущей 
деятельности, и ремонтов, и развития. Главная задача сейчас у профильных министерств — 
эффективно этими средствами распорядиться». 

newslab 
 

За неделю жители Красноярского края обогатили мошенников почти на 43 млн рублей 
За прошедшую неделю жертвами телефонных мошенников стали 173 жителя 

Красноярского края, в общей сложности люди лишились 42 820 214 рублей. Это значительно 
больше тех сумм, которые доверчивые люди под разными предлогами переводили 
аферистам в ноябре. 

Как рассказали в прокуратуре, всего с начала 2022 года от кибераферистов в регионе 
пострадали 7 206 человек, причиненный ущерб составил 1 340 869 494 рубля. 

Одним из обманутых оказался житель Минусинска, который хотел инвестировать свои 
деньги. Мужчина зарегистрировался на сайте «Газпром Инвестиции», затем ему позвонил 
аферист, назвавшийся консультантом, попросил установить приложение «HempCrypto» 
и пополнить баланс. «В ходе общения с мошенником потерпевший сообщил сведения, 
указанные при регистрации в приложении. После выполненных условий потерпевший 
обнаружил пропажу денежных средств на сумму 3,9 млн рубля», — рассказали в прокуратуре. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
Володин призвал бизнесменов-"страдальцев" развивать Россию 

Столкнувшиеся с преследованиями на Западе российские бизнесмены должны 
участвовать в развитии России. Об этом написал в своем телеграм-канале в воскресенье 
спикер Государственной думы Вячеслав Володин. 

Политик связал свою публикацию со вчерашней новостью об аресте в Лондоне по 
обвинению в отмывании денег 58-летнего российского бизнесмена и посвятил ее 
"'страдальцам', покинувшим Родину". Позднее стало известно, что задержанным оказался 
совладелец консорциума "Альфа-Групп" Михаил Фридман. Его отпустили под залог. 

Володин написал, что западные страны, введя санкции, конфисковали имущество 
крупнейших российских бизнесменов, а теперь перешли к арестам самих предпринимателей. 

Спикер Госдумы напомнил сказанные 20 лет назад Владимиром Путиным и 
"оказавшиеся пророческими" слова. Президент тогда предупредил, что хранящие активы и 
деньги за рубежом бизнесмены "замучаются пыль глотать", пытаясь сохранить свое 
имущество. 

Володин призвал крупный бизнес вкладывать средства не в зарубежные экономики, а в 
развитие России. При этом помня о том, что они "здесь родились, смогли реализовать себя, 
ей [России] обязаны всем". В результате, считает политик, "не только деньги будут целы, но и 
совесть чище". 

Вести 
 

Клишас не исключил ограничения для уехавших из-за частичной мобилизации 
Глава комитета Совфеда по госстроительству и конституционному законодательству 

Андрей Клишас не исключил введение ограничений для россиян, уехавших из страны после 
начала частичной мобилизации, которые "сделают нахождение за границей менее 
комфортным", пишет в понедельник газета "Ведомости". 

"Многие из них сбежали, но продолжают работать в российских компаниях дистанционно. 
Можем ли мы менять закон в этом плане и ограничивать схемы, которые позволяют людям 
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работать там (за рубежом), а деньги получать отсюда, и мы не можем понять, платят ли они 
все налоги? Можем", - отметил сенатор в интервью изданию. 

По данным газеты, Клишас допустил соответствующее изменение законодательства и 
разработку мер, которые "сделают нахождение за границей менее комфортным", но не 
уточнил, о корректировке каких нормативных актов идет речь. 

Как пишет газета, сенатор считает, что ограничения для работы из-за рубежа стоит 
ввести "для (сотрудников) чувствительных сфер" экономики, в том числе сферы транспортной 
безопасности и госсектора. 

Президент РФ Владимир Путин 21 сентября объявил о начале частичной мобилизации. 
Министр обороны Сергей Шойгу 28 октября доложил главе государства о том, что 
установленное задание о мобилизации 300 тысяч человек выполнено, и объявил о 
завершении мобилизационных мероприятий. 

РИА Новости 
 

Почти четверть россиян заметили рост цен на услуги ЖКХ за прошедший месяц 
Согласно исследованию фонда «Общественное мнение» (ФОМ), 23% россиян заметили 

подорожание услуг ЖКХ в течение месяца. Еще 16% участников опроса заметили 
подорожание медицинских услуг. О росте стоимости бытовых услуг заявили 10% граждан. 

По данным опроса «ФОМнибус», 45% респондентов отметили, что цены на продукты, 
товары и услуги за последний месяц дорожали быстрее, чем раньше. 29% россиян отметили 
рост цен на таком же уровне, как и прежде. 5% участников опроса считают, что цены росли 
медленнее, а 10% опрошенных не заметили изменений. О снижении цен за месяц заявил 1% 
респондентов. 

В ближайший месяц все те же 74% ожидают дальнейшего роста цен на таком же уровне 
или быстрее: 33% — быстрее, чем раньше, 41% — на таком же уровне. На замедление 
темпов роста цен надеются 7% респондентов и еще столько же ожидают, что цены не будут 
меняться. О предполагаемом снижении цен заявил 1% участников исследования. 

Среди продуктов питания, по мнению россиян, наиболее заметно подорожание мяса и 
птицы (34%), молока и молочной продукции (32%), рыбы и морепродуктов (28%). Среди 
непродовольственных товаров участники опроса чаще всего отмечали подорожание лекарств 
и медикаментов (28%), одежды и обуви (22%). 20% респондентов также отметили 
подорожание моющих и чистящих средств за месяц. 

Опрос проводился с 25 по 27 ноября в 104 населенных пунктов из 53 субъектов РФ. В 
исследовании приняли участие 1500 россиян 

Новые известия 
 

В России подорожают железнодорожные билеты 
Железнодорожные билеты в 2023 году для маршрутов дальнего следования подорожают 

на 8%, как и тарифы "РЖД" для грузоперевозок, следует из проекта приказа Федеральной 
антимонопольной службы (ФАС), подготовленного по поручению правительства. 

Окончательная цена билетов зависит от сезонности и спроса. Сезонные изменения 
тарифов для пассажирских тарифов в новогодние праздники 2023 года не вырастут, как в 
предыдущий раз на 10%. Кроме этого, РЖД предложили туроператорам специальные тарифы 
на проезд по 15 маршрутам – при перевозке организованных групп пассажиров в купейных 
вагонах в прямом сообщении по 15 маршрутам – из Москвы в Санкт-Петербург, Нижний 
Новгород, Казань, Самару, Воронеж, Курск, Белгород, Петрозаводск, Саранск, Пензу, 
Саратов, Чебоксары, Йошкар-Олу, Псков, а также из Новосибирска в Омск. Кроме того, 
туроператоры могут воспользоваться системой скидок (от 5% до 25%) на проезд на 
пассажирских поездах дальнего следования в пределах страны. Сумма зависит от даты 
отправления и количества человек в группе. 

С 1 октября 2022 года в России выросли тарифы на проезд в плацкартных и общих 
вагонах поездов дальнего следования на 6,52% в дополнение к индексации на 4,3% в начале 
года, следует из приказа Федеральной антимонопольной службы (ФАС). 
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В июне 2022 года общероссийское объединение пассажиров направило 
руководителю ФАС РФ Максиму Шаскольскому письмо с просьбой проверить обоснованность 
роста тарифа на проезд жд-транспортом в купе и плацкарте в 1,6 раза. 

Наибольший рост цен в июне-июле к маю 2022 года в плацкарте отмечен на 
направлении "Казань – Москва" – на 60%, "Москва – Ростов-на-Дону" – на 63% и "Москва-
Санкт-Петербург" – на 67%. По закону тариф на перевозки внутри России в плацкартных и 
общих вагонах в этот период нельзя было повышать более чем на 20%. 

Вести 
 
Росстат: бедность в РФ - 11,8%; население с доходами ниже прожиточного минимума - 
17,2 млн чел 

Численность населения РФ с доходами ниже прожиточного минимума в январе-сентябре 
2022 года составила 17,2 млн человек, уровень бедности оценивается в 11,8%, сообщил в 
пятницу Росстат. 

В январе-сентябре 2021 года численность бедных составляла 17,6 млн человек, уровень 
бедности оценивался в 12,1%. 

Численность бедных в III квартале 2022 года сократилась до 15,3 млн человек (16,0 млн 
человек в III квартале 2021 года), уровень бедности снизился до 10,5% (с 11,0%). 

В I квартале 2022 года численность бедных оценивалась в 20,9 млн человек (уровень 
бедности - 14,3%), во II квартале 2022 года - в 17,6 млн человек (12,1%). 

Показатель уровня бедности имеет ярко выраженный сезонный характер - 
максимальный в I квартале и минимальный в IV квартале (из-за выплат премий в конце года), 
поэтому корректно сравнивать квартал с аналогичным кварталом прошлого года, а не с 
предыдущим кварталом. 

Уровень бедности в РФ в целом за 2021 год составил 11,0% против 12,1% в 2020 году. В 
том числе в IV квартале 2021 года уровень бедности равнялся 8,5% (в IV квартале 2020 года - 
9,2%), в III квартале - 11,0% (12,8%), во II квартале - 12,5% (13,5%), в I квартале - 14,2% 
(12,6%). 

Как сообщалось, в июле 2020 года президент РФ Владимир Путин подписал указ о 
национальных целях до 2030 года, согласно которому уровень бедности в России к 2030 году 
нужно сократить вдвое по сравнению с 2017 годом (если брать за базу 2017 год - 12,9%, то 
это означает снижение уровня бедности до 6,5%). 

 ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 
Дымовая завеса (ВРДЗ) в экономике 

Несколько лет назад я написал о Великой Русской Дымовой Завесе (ВРДЗ). Тогда это 
больше касалось возрождения армии под разговоры о коррупции. Когда научные разработки, 
перевооружение на новые образцы и оборонзаказ маскировались «строительством 
олимпийских объектов» и рассказами про плохих Сердюкова и Васильеву. 

Впрочем, в экономике также присутствовало странное «денег нет», при котором и 
зарплаты с пенсиями индексировались, и значительное количество крупных объектов 
строилось, и инфраструктура обновлялась по всей стране. 

Последние же несколько лет это постоянное прибеднение принимает и вовсе какие-то 
эпические масштабы. 

Начнём с государственного бюджета. Который постоянно закладывается вроде как 
дефицитным, но с такой заниженной ценой на газ и нефть, что когда эти прогнозы не 
оправдываются, то бюджет стабильно получается профицитным за счёт перевыполнения 
доходных статей (при этом часть денег ещё и идёт в ФНБ, что не считается доходами 
бюджета). 

Следующим пунктом идут «планы масштабной приватизации». Которые регулярно 
озвучивались все последние девять лет, сопровождаясь дежурными мантрами о 
необходимости дерегуляции и дефективных, извините, эффективных частных собственниках. 
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Потом, правда, каждый раз тихонечко и незаметно выходил глава Росимущества 
Вадим Владимирович Яковенко и разводил руками «Очень хотели всё приватизировать, 
честное пионерское. Но не получилось. Не шмагла». 

Почему-то его за это ни разу не уволили, хотя он вроде как стабильно планы не 
выполняет… хм… 

При этом доля государства в экономике стабильно росла и теперь превышает 74% (я 
так подозреваю, что после весёлых весенних распродаж на панике – сильно превышает). 
Аналогично и в банковской системе доля государства ещё в 2018 году достигла 70%. 
Набиуллина очень жаловалась и жалелась (в общем, жалеловась), что это плохо, почти беда, 
но после этого доля государства только ещё выросла. 

Оно само. Можно даже сказать «вопреки» (идиоты всегда в это верят, типа «победили 
вопреки Сталину»). 

И по общей доле государства в экономике, и в банковском секторе в частности, очень 
истерил «яблочник» Артемьев, возглавлявший ФАС. Так возражал, что аж в ноябре 2020 года 
его сняли, чтобы не визжал и не палил контору. 

С «замороженными» активами тоже непонятно. Силуанов, не моргнув, заявляет о 300 
миллиардах. А в ЕС недоумевают «Где? Вроде только 26». 
Причём сколько там на самом деле – вообще непонятно. Ибо та же Швейцария сначала 
вроде как подчинилась евробюрократам и что-то там заморозила, а затем заявила, что всё 
это незаконно, чужая собственность неприкосновенна – и разморозила. И не только 
Швейцария. 

Опять же, иностранных активов в России существенно больше, чем наших активов на 
Западе. И если Урсула-гинеколог таки продавит конфискацию российских активов, то уже 
объявлено, что мы в ответ будем конфисковывать имущество западных компаний в России. 
Все претензии в Брюссель, пожалуйста. Да и в целом ЗВР продолжают стабильно расти. 

Несколько недель назад телеграм-истерички раздували «Правительство сокращает 
расходы на оборону! И это посреди войны! Предательство! Кококо! Кудкудах!». 

Потом публикуют бюджет – опять истеричек обманули (а они попытались обмануть 
всех остальных). В 2021 году расходы федерального бюджета на оборону были на уровне 
3,573 трлн рублей, в 2022-м – 4,678 трлн рублей. На 2023 год предусмотрено потратить на 
оборону 4,981 трлн рублей (по сравнению с 2022-м рост составит 302,9 млрд рублей). 

А теперь Мишустин заявляет: «Доходы бюджета за январь – сентябрь выше 
ожидаемых. Они выросли на 10% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года и 
приблизились к 20 трлн рублей. 

Отмечу отдельно, что объем государственного внешнего долга за отчетный период был 
сокращен более чем на четверть, что снижает зависимость от иностранного капитала, 
обеспечивает сбалансированность бюджетной системы». 

То есть не только бюджет перевыполняется в условиях «удушающих санкций», но и 
госдолг сокращается (напоминаю, при этом ЗВР тоже выросли!). 
Это, кстати, тоже после недавних заявлений некоторых персонажей о том, что в ближайшие 
несколько лет нужно существенно нарастить объём государственного долга. А на практике – 
взяли и сократили. Если слова не совпадают с делами - нужно судить по делам. 

Я так понимаю, в силу своего скромного интеллекта, что львиная доля подобных 
публичных заявлений делается для того, чтобы запутать «западных партнёров» (уже бывших, 
потому что теперь их так уже не называют). Те радостно слушают, что в России всё плохо, а 
скоро будет ещё хуже, и предвкушают победу. А потом им что-то без соли, и даже не доедать, 
а пососать. 

Как там у Сун Цзы? «Будучи сильным, прикидываться слабым»? Так отож! 
Но это я всё вру, проклятый кремлёвский охранитель! На самом деле всё плохо, Россия 

гибнет особенно сильно (особенно в пятницу вечером). Regime change со дня на день, ждите, 
не переключайтесь… 

P.S. «Будучи сильным, прикидываться слабым» – это и нашей военной стратегии 
касается. Но это уже тема для отдельной статьи. 

alexandr-rogers.livejournal.com 
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Таки коронавирус оказался результатом американских военно-биологических 
исследований.  

О чём не только написали в их "Ланцете", но и рассказал один из тех, кто его создавал. 
Спасибо ему, мать-перемать, за откровенность - именно сейчас это до того актуально, что от 
благодарности даже плакать хочется. Что бы мы делали без этих откровений! Кто бы нам, 
сирым и убогим, глаза на эту горькую правду раскрыл! И, главное, судя по рассказанному, 
виноваты всё равно китайцы. Американцы ведь зачем эту заразу создали? В качестве 
побочного эффекта исследований, призванных спасти мир от вирусов, распространённых 
среди редких видов летучих мышей. Вдруг какая-нибудь из них человека укусит или там ещё 
что-нибудь с ней непредсказуемое произойдёт... 

Хрен знает, что может произойти с летучей мышью. Или между ней и человеком. Замуж 
она за него, что ли, выйдет?! Хотя по нынешним временам, с учётом гибкости американцев в 
такого рода вопросах, не исключено. Наверное, именно поэтому они над летучемышиным 
вирусом изрядно поработали: усилили смертоносность, изменили механизм заражения, 
гарантировав его на 100%... Вот этнически избирательным, чтобы он поражал только 
китайцев или, скажем, русских или евреев, сделать его не смогли - но это пока. Работы в этом 
направлении активно ведутся и тамошнее начальство искренне рассчитывает на успех. Ну, а 
пока искомые результаты ими не достигнуты, вирус был "передан в порядке 
информирования" китайским военным в Ухане и уже там, по ИХ вине (кто бы сомневался) и 
произошла его утечка. 

Ага-ага. В это, разумеется, верится с ходу. Прямо не версия, а чистой воды исповедь. 
Понятно, что во всём в мире, если это не Путин, то виноваты китайцы - не американцы же. 
Самое обычное для Америки и её военных дело - передача смертельного вируса главному 
стратегическому врагу на предмет жеста доброй воли, который должен... Что, кстати говоря, 
должен был этот щедрый и в высшей мере благожелательный жест китайцам 
продемонстрировать? Или эту часть истории те, кто её долго и натужно несколько лет на 
коленке конструировали, ещё не придумали? Стоило бы, конечно, довести её до конца перед 
тем, как выбрасывать в информационное поле, но что-то их заставило поторопиться. Никак 
из-за выборов президентских поднялся весь кипеш? То ли демократов во всей этой бодяге 
надо республиканцам обвинять, то ли их самих республиканцы винить будут... 

Интересно, собирать по американцам с их каннибальскими исследованиями, из-за 
которых весь мир на ушах стоит, включая сами Соединённые Штаты, международный 
трибунал ещё не пора? Благо, распространённая ими зараза действует куда более 
эффективно, чем все прочие, традиционные для Америки инструменты воздействия на 
человечество, от военных вторжений и диверсий, типа той, которая была проведена на 
"Северном потоке", до поддержки, тренировки и вооружения террористических и 
сепаратистских группировок, кампании клеветы и дезинформации или столь любимых ими 
санкций - экономических, политических и каких угодно других. То ли все эти их чёртовы 
игрушки пора запрещать, то ли саму Америку, как таковую. Зря её, конечно, Колумб в 1492 
году открыл... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.12.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,77  ▲ 0, 63 

EUR 64,99  ▲ 1, 16 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


